

LA VOZ INTERNACIONAL



Artículos escritos para **La Voz** por los profesores de la **Escuela de Estudios Internacionales (FACES-UCV)**. La responsabilidad de las opiniones emitidas en sus artículos y Notas Internacionales es de los autores y no comprometen a la institución.

CARLOS MARTÍNEZ CERUZZI

Guerras Innecesarias

Las guerras de Vietnam, Afganistán, Irak, Libia y Siria, les enseñaron a los EEUU que este tipo de intervenciones militares en asuntos de seguridad regional y de derechos humanos, antes que resolver los problemas planteados, los agravan en forma contraproducente.

En efecto, se agudizan las crisis migratorias y de refugiados, los costos en bajas de civiles y militares son elevados, la destrucción de la infraestructura es catastrófica, y la reconstrucción de estados y sociedades, aparte de ser altamente complejas, resultan utópicas y fallidas.

Los países quedan devastados e ingobernables, y las regiones, completamente desestabilizadas por un largo tiempo.

Son guerras innecesarias, porque los conflictos se pueden resolver perfectamente conforme al derecho internacional, a través de medios pacíficos y de una inteligente negociación política, al estilo de las conducidas en el pasado por el gran Aristides Calvani.